

EL DEFENSOR DE GRANADA

AÑO XXIX

TARIFA DE SUSCRIPCIONES.
En Granada, un mes, seis reales.—En el resto de la Península, tres meses, cinco pesetas.—En el Extranjero, seis meses, 18 francos.—(La de fuera, pago adelantado).
TARIFA DE ANUNCIOS.
Oficiales y de espectáculos, por cada centímetro de altura, al ancho de una columna: En primera plana, 15 ptas.; en 2.ª, 10; en 3.ª, 7.50; en 4.ª, 5.—Los demás anuncios, cada centímetro id.: En primera plana, 8; en 2.ª, 1.50; en 3.ª, 1; en 4.ª, 0.80.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Decano de la Prensa diaria de esta Provincia
Director y propietario, Luis Seco de Lucena

TARIFA DE ESQUELAS MORTUORIAS.
Esqueles al ancho de una columna: en 1.ª, 50 ptas.; en 2.ª, 25; en 3.ª, 10; en 4.ª, 5.—Al ancho de dos columnas: en 1.ª, 100; en 2.ª, 50; en 3.ª, 25; en 4.ª, 10.—Al ancho de cuatro: en 1.ª, 200; en 2.ª, 100; en 3.ª, 50; en 4.ª, 25.—Al ancho de cinco: en 1.ª, 300; en 2.ª, 150; en 3.ª, 75; en 4.ª, 37.50.—Al ancho de seis: en 1.ª, 400; en 2.ª, 200; en 3.ª, 100; en 4.ª, 50.—Al id. de seis y siete se publicarán, el día 4.º de junio de la Dirección.
TARIFA DE COMUNICADOS.
De dos a diez pesetas lneas, 6 junio del Director.

N.º 14376

OFICINAS: Reyes Católicos, 8, principal

Domingo 15 de Diciembre de 1907

TALLERES: Peco Seco de Lucena, 11

Cepas Americanas

Temporada de 1907 a 1908
Precios corrientes
PORTA-INERTOS

ESPECIES Y VARIEDADES	Barbados de		ESTACAS para plantaciones
	1.ª Cada millar: Pesetas	2.ª Cada millar: Pesetas	
Rupestis Lot Fenómeno	40	25	10
Rupestis Aramón Ganzin n.º 1	50	30	10
Rupestis Aramón Ganzin n.º 9	60	40	15
Mourvédre Rupestis 1202	60	40	15
Riparia Rupestis 10114	35	25	8
Riparia Rupestis 3309	45	30	10
Berlandieri Riparia 15711	70	50	15
Chasselas x Berlandieri n.º 41 B	30	60	25

Plantas todas hermosas de gran desarrollo y garantía de pura selección
PIDANSE CATALOGOS
Giraud y Leyva.—Granada

PRIMER ANIVERSARIO
del señor
D. Emilio Vidal y Estrada
Profesor de la Escuela Superior de Maestros de esta provincia, Caballero Comendador de la Real Orden de Isabel la Católica, Socio de Mérito de la Real Económica de Amigos del País.
Que falleció piadosamente en el Señor, después de recibir los auxilios espirituales, el día 15 de Diciembre de 1906.
R. I. P.
Todas las misas que se celebran hoy, de ocho a diez de la mañana, en la iglesia de Santa Ana, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor, a devoción de su viuda D. Aurora Chacón, quien ruega a sus amigos lo encomiendan a Dios Nro. Señor y asistan a dicho acto.

Oro fix
Novedad del día en alhajas de moda San Jerónimo.—Zacatin, 33.

Una farándula

Casi en medio de la soledad y de la indiferencia que otras veces, se está discutiendo la ley económica para 1908.
Se explica que suceda así, porque las novedades que traen los presupuestos ya están votadas, y lo demás es repetición, con poca diferencia, de lo vigente.
La cifra representativa del «superavit» viene siendo una gran mentira.
No lo hay donde existen tantas atenciones sagradas por satisfacer, no responden los servicios a las necesidades públicas, y se hace materia de renta ó de ingreso lo que debe ser destinado al fomento y mejora de las obligaciones del Estado.
Solo hay «superavit» cuando la Hacienda tiene satisfechos todos sus compromisos públicos y particulares, y aun así no lo habría si se diera el caso que se da entre nosotros... que el Tesoro público esté en prosperidad, y el privado en la miseria.
Y como todo esto ocurre con el presupuesto que se discute, que, como los anteriores, no servirá para otra cosa que para salir del paso, y no es mejor, pero tampoco peor que aquellos, y, por otra parte, lo nuevo que hay en él, relacionado especialmente con el capítulo de ingresos, se explica la indiferencia a las Cortes, se explica la indiferencia a que antes aludíamos, y que vayan aprobándose capítulos y más capítulos de carretilla.
Es una farándula para todo el mundo, y ya no hay nadie interesado siquiera en que se salven las apariencias.

La poesía de la calle

Yo no sé si hay algún libro en prosa ó en verso que lleve por título el que encabeza estas líneas. Si no lo hay, creo que debería haberlo; y aun me atrevo a asegurar que el libro que sobre este tema se escribiese, sería

La calle es la alegría, la animación, la vida que se desborda, que palpita y canta. La calle es la gran igualadora de fortunas y clases y categorías sociales. La calle es la gran casa de todos.

Comprendéis ahora lo que será un pueblo ó una ciudad donde la calle inspire terror y miedo? Comprendéis la enorme é inefable tristeza de esos monstruos en forma humana que eligen la calle para teatro de sus espantosos crímenes y venganzas? Comprendéis la abrumadora tristeza de una sociedad que ve destruida la dulce poesía de la calle por el estallido de las bombas anarquistas? No es verdad que urge la organización de una vasta y activísima cruzada que haga inviolable la calle y asegure el imperio de esa hermosa poesía que se desprende del niño que juega, de la mujer que cose, del ciego que canta, del mendigo que pide, de la modistilla que pasa, del vendedor que vocea, del sacerdote que bendice, del obrero que trabaja?...

NORBERTO TORCAL.

El primer catarro

El primer catarro, como las primeras liras, produce siempre alguna sorpresa. No se cree en el invierno hasta que surge el primer catarro, como no se cree en la primavera hasta que aparecen las primeras liras.
Esta especie de conexión entre la molestia nasal y esas florecitas, parece justificada en el curso y sucesión natural de las estaciones, sin que deje por eso de haber liras, ó gente lila, en todos los tiempos, como también hay estornudos, resfriados y demás molestias pituitarias.
Pero no se puede negar que la tal sorpresa, esto es, la aparición del primer catarro, es muy desagradable. Por qué, dónde se ha cogido? ¿Vaya usted a saber! Lo único cierto y positivo es que el catarro le ha corrido al propietario de arriba abajo y que lo tiene convertido durante unos cuantos días en un verdadero perro chico.
El moquillo es la afección nasal del chuchito, que se cura por sí mismo, sin pastillas, sin flor de maiva. Pero eso es en la escala inferior, pues el catarro ó si se quiere el moquillo de la especie humana, que exige determinados cuidados, cuenta más se le atiende más se exagera.
Hay quien embolara los catarros y no consigue verse libre de constipados durante todo el invierno; y eso es una gran desventura porque el catarro crónico no sólo es molesto, sino que en medicinas caseras, ponches y demás aditamentos que requieren abundancia de azúcar.
Los pobres muy pobres no pueden permitirse el lujo de acatarros. ¿Qué harían ellos, infelices, sin patria ni hogar, sin techo ni lecho, para curarse esa afección? Nada... lo que los chinchos, estornudar de vez en cuando y esperar estóticamente a que la dolencia se cure ó se marche por sí misma.
Expresa un viejo aforismo que «catarro mal curado, tísico consumado». Pero hay quien no se los puede curar y se pasa todo el tiempo estornudando, sin saber si está tísico del todo ó son pláticas de familia de las que no debe hacer caso.
La tisis es un terrible enemigo; por doquier se tiene noticia de desventuras y desastres producidos por la tisis, que según los bacteriólogos es producida por un microbio especial. Pero ahora todo se vuelve microbios, tan fácil es de contraer ó adquirir, que verdaderamente no se sabe cómo ni de qué manera librarse de su influjo nefasto.
¿Hay tanto microbio ahí?

ABEL IMART

La emperatriz de Rusia.

Mal empieza para las familias de los soberanos la época de los frios. Primero el gran duque de Baden, después el de Parma y últimamente el rey Oscar de Suecia, han rendido a la muerte el ineludible tributo, con una diferencia de muy pocos días.



Hoy se halla gravemente enferma la emperatriz de Rusia, cuya juventud quiere Dios salga triunfante de la cruel enfermedad que la tiene postrada en el lecho, librando de una nueva amargura al czar su esposo y a la angustia familia de aquel monarca modelo á quien con razón

Hojas sueltas

Hay unos hombres callados, tardos en el hablar, pesados en responder, no pudimos ni con ornamento de palabras, y dentro de sí tienen oculta una potencia natural tocante a la imaginativa, con la cual conocen el tiempo, la ocasión de lo que han de hacer, el camino por donde lo han de guiar, sin comunicarlo con nadie ni dario á entender. A éstos llama el vulgo dichosos y bien afortunados, pareciéndoles que con poco saber y prudencia se les viene todo á la mano.
En contrario, hay otros hombres de grande elocuencia en hablar y en decir, grandes trazadores, hombres que tratan de gobernar todo el mundo y que fingiendo como con poco dinero se podría ganar de comer: que al parecer de la gente vulgar no hay más que saber, y venidos á la obra, todo se les deshace en las manos. Estos se quejan de la fortuna y la llaman ciega, loca y bruta, porque las cosas que hacen y ordenan con mucha prudencia, hace que no tengan buen fin. Y si hubiera fortuna que pudiera responder por sí, les dijera: «Vosotros sois los imprudentes os tenéis por sabios y poniendo malos medios queréis buenos sucesos». Este linaje de hombres tiene una diferencia de imaginativa que pone ornamento y afeite en las palabras y razones y les hace parecer lo que no son.

HUARTE.

Las clas
Desde niño me tienen admirado y siempre las borrascas ver deseo, por esa vida férvida que veo en las olas del mar aborrotado.
Escudaron me parecen denudado sosteniendo magnífico torneo y hasta que gozan satisfechas, creo, de verse en el inmenso mar salado.
Espumosas, con ruido arremozante que semeja imponente son de guerra al romper en la playa se retuercen azotánlas con tambor resonante... y como disgustadas de la tierra murnuradoras á su mar se vuelven.
GASPARE ESTEVA.

Sus desdichas han obligado al pobre Gedeón á servir de criado en una casa.
El otro día le dijo su amo:
—¿Y el agua caliente que te he pedido hace un día hora?
—Como la que puse al fuego tardaba mucho tiempo en calentarse, la he tirado y he puesto otra.
El doctor X está muy ocupado.
—Debe usted ganar un dineral—le decía.
—No lo crea usted. Ninguno de mis enfermos me paga.
—Pero... ¿y los herederos?

Miscelánea

Oposiciones á sobrestantes.
—La «Gaceta» llegada ayer publica el nombramiento del tribunal de exámenes para la provisión de 25 plazas de sobrestantes de Obras públicas.
Presidente, el inspector general del Cuerpo de C. minos, Canales y Puertos, D. Serafín Fierro y Riquelme.
Vocales: D. Ricardo Bogueña de Lafuente y D. Calixto Pérez Azcona, profesores de la Escuela de Ingenieros de Caminos, y D. Ramón Freire y Andrade y D. Andrés Morán y Arroyo, Ingenieros del mismo Cuerpo, con residencia en Madrid, debiendo ejercer el último de estos las funciones de secretario.

En el Ayuntamiento

Cabildo de ayer
Preside el Alcalde Sr. Sánchez-Puerta.
Asisten los concejales Sres. Sánchez Gallardo, Santa Casilda, López Atienza, Santacruz, Contreras, Sánchez López, Magaña, Garrido, López Sáez, La Chica, Martín Adams, Palacios, Gómez Tortosa y Pareja.
Se lee y aprueba el acta de la anterior.
Sobre la mesa
Queda sobre la mesa el dictamen de la Comisión de Hacienda, referente á un censo de propios sobre dos casas en la calle de Elvira, propiedad del Sr. Echevarría.
Mejoras en los jardines
Al darse cuenta de un decreto del Alcalde sobre obras menores en los jardines del Salón, el Sr. López Atienza pregunta por el proyecto y presupuesto de las reformas que se están haciendo en los citados jardines.
El señor Alcalde le explica que hoy

solo se están ejecutando obras de arreglo y mejora con el personal del Ayuntamiento y sin gasto alguno extraordinario.

Capas para los pobres
Se lee una petición de D. Fernando Gómez de la Cruz, para que el Cabildo acuerde contribuir á la obra de caridad de donar capas á los pobres con motivo de las próximas Navidades.
El Sr. Sánchez Gallardo dice que los actos de caridad los debe realizar el Ayuntamiento por su cuenta y cuando lo tenga á bien y que por esta razón no debe accederse á lo que se pide.
Algunos concejales hacen signos de aprobación y los demás se callan, acordándose denegar lo solicitado.

«Políticos granadinos»
El Alcalde propone se adquieran por cuenta del Ayuntamiento algunos ejemplares de la obra «Políticos granadinos», escrita por D. Antonio Alonso Terrón, director de «El Pueblo».

El Sr. La Chica dice que no deben adquirirse más que uno ó dos ejemplares por que particularmente la tienen en su poder los señores concejales y porque además la obra resulta deficiente, puesto que en ella faltan personalidades muy ilustres de la política granadina, viéndose que en su composición había prendido la parcialidad.

Algunos señores concejales dicen que la obra «Políticos granadinos», consta de varios tomos, no habiéndose dado á la estampa más que el primero, siendo lógico suponer que los personajes no incluidos en el primer volumen lo serán en el segundo ó en el tercero.

El Sr. La Chica insiste en que no debe tomarse más que un ejemplar, porque otra cosa sería malgastar los fondos del Ayuntamiento, y además porque se daría un triste espectáculo invitando en adquirir ejemplares de un libro que no es de grande utilidad el dinero que acababa de negarse á una obra benéfica, como la de regalar capas á los pobres.

El Sr. Sánchez Gallardo dice que se está á últimos de ejercicio cree más conveniente que se reproduzca la moción en el mes de Enero, y que entonces recaiga el acuerdo que se crea oportuno, adelantando su opinión de que no se debe tomar un ejemplar sino varios, según viene siendo costumbre en estos casos, ó ninguno.

Aginaldo
El marqués de Santa Casilda pide una gratificación para el conserje, maceros y ordenanzas del Ayuntamiento, con motivo de las Fiestas.

Se acuerda de conformidad y que se haga en la forma y cuantía de los años anteriores.

Limpieza pública
El Sr. Sánchez Gallardo manifiesta que acompañado de varios individuos de la Comisión de Ornato tuvo ocasión de observar hace pocos días que se había formado un depósito de basuras en un solar de la esquina de la calle del Marqués de Falces y Gran Vía, que constituía un verdadero y peligroso foco de infección.

Censura á la empresa de la limpieza por estos abusos y además dice que el barrio del Albalcín está muy sucio y abandonado, y que basta pasar por él para convencerse de que allí la empresa no ha mandado durante varios meses ni un hombre ni una escoba.

El Sr. Martín Adams abunda en las mismas razones expuestas por el señor Gallardo, y añade que el contrato de la limpieza debe rescindirse por las continuas faltas del contratista, y por las censuras que la falta de aseo en las calles está ocasionando para el Ayuntamiento.

El señor marqués de Santa Casilda cree que debe amonestarse á la empresa é imponerse el correctivo que merezca por su falta, pero entiende que no está justificado el proponer la rescisión.

Ofrece el Alcalde dictar órdenes apremiantes para que se corrijan los abusos denunciados, y en caso de no conseguirlo propondrá al Ayuntamiento lo que haya lugar.
Se levanta la sesión.

Varias noticias
Ayer se remitieron al Gobernador, como presidente de la Junta de Instrucción pública, las hojas de estadística referentes á la enseñanza privada en esta ciudad.

De los datos recogidos resulta que hay 59 establecimientos de enseñanza de diferentes clases, incluso las escuelas nocturnas del Ave-María: que la matrícula se eleva á 8.772 alumnos en todos ellos y que estas matrículas se descomponen en las siguientes cifras:
Enseñanza de niñas 22, con 1.858 matriculadas; de niños 25, con 1.874; de niños y niñas 4, con 545; de niñas y párvulos 1, con 220; de niños, niñas y párvulos 2, con 1.240; y de niños y párvulos 2, con 2.810.

Los profesores y profesoras que figuran en la enseñanza son 167. De las 59 enseñanzas referidas tan solo una es evangélica, el Colegio Hispano-Almáan para niños, de la calle Tardillas de Santa Paula.

—La Comisión de Impuestos ha sido citada para el lunes, en segunda.

Exámenes de policía. Son numerosas las vacantes que han de cubrirse de guardia de seguridad una vez aprobado el presupuesto ó sea en Enero próximo por crearse ese cuerpo en Valencia, Coruña, Sevilla y Vizcaya y aumentarse en Barcelona y Madrid y quienes aspiren á ocuparlas deben llenar las condiciones del concurso anunciado en la «Gaceta» de 6

del corriente y tener en cuenta que sin necesidad de trasladarse á Madrid pueden sufrir examen en una de las capitales antes citadas que esté más próxima al lugar de su residencia.

En la Diputación

Asamblea
Ayer se reunió la Diputación en pleno bajo la presidencia de D. José Díaz Palomares concurriendo los señores Castillo Valdivia, Echevarría Moreno, Cueto Avila, López Sáez, Hitos, Cobo León, Moreno Pérez, Montes Sierra, López del Hierro, Alba y Alba, Rico Garzón, Valverde Márquez, Rubio Pérez, Jiménez Garver, Olivares, Fernández Jiménez y López Atienza.

Leída por el secretario Sr. Valverde el acta de la anterior, que fué aprobada, anuncia el presidente que va á reunirse la comisión de actas y emitir dictamen en la de elección de diputado por el distrito de Albuñol-Ugíjar en la vacante del Sr. Rivas.

El secretario lee el dictamen y se aprueba por unanimidad siendo proclamado diputado electo D. Agustín Jiménez García.

El Sr. Fernández Jiménez pronuncia breves frases dando la enhorabuena por su triunfo al nuevo compañero y este contesta agradeciendo la cordial y prometiendo su concurso en las tareas de la Diputación.

No habiendo número para examinar las cuentas, el presidente levanta la sesión.

El nuevo diputado recibió multitud de enhorabuena de sus compañeros.

Comisión provincial.
Se reunió ayer presidida por el señor Castillo Valdivia con asistencia de los señores Moreno Pérez, Cueto Avila, Cobo León, Montes Sierra y López del Hierro.

Se aprueba un presupuesto extraordinario para las comidas de costumbre en Nochebuena de los acogidos en los establecimientos de Beneficencia.

Se autoriza el ingreso en el Hospicio de la niña María Rodríguez y la salida de dementes de Dolores Pulido.

Que en vista de las relaciones formadas por la Contaduría se suspenda el apremio dictado contra las fincas que no están bien definidas para el cobro del canon por disfrute de aguas del Hospicio.

Que se requiera al contratista de la pintura de la nueva sala para heridos del Hospital de San Juan de Dios á fin de que haga las reparaciones de los defectos observados por el arquitecto.

Informar en el expediente de construcción de un camino vecinal de Diezma solicitado por este Ayuntamiento.

Designar á D. Francisco de P. Rojas para que á nombre de la Diputación se entregue de las obras del nuevo camino vecinal de Vélez Benavallada.

Informar en el expediente de arbitrios extraordinarios de Diezma.

Idem en el formado por el Ayuntamiento de Benauauau para segar un brazal de agua.

Designar al Sr. Cobo León para que á nombre de la Diputación se entregue del camino vecinal de Diezma á Darro.

Censo electoral. El Gobernador civil ha ordenado á los alcaldes de esta provincia que comuniquen la designación de los locales en los que han de tener lugar cuantas elecciones se verifiquen durante el año de 1908.

Las armas prohibidas.

La Gaceta publica una Real orden del ministerio de la Gobernación relativa á la determinación de las armas blancas y de fuego que deben considerarse de uso, comercio y fabricación ilícitos.

En ella se dispone lo siguiente:
1.º Que se declare se hallan prohibidos el uso, fabricación y venta de bastones escopetas, cuya introducción en el reino es ilícito; de los que tengan estoc, chuzo ó otra arma blanca ó de fuego oculta en los mismos, y de los puñales, de cualquier clase que sean.

2.º Que se prohíba la venta en España de las navajas que tengan punta y exceda su longitud de 15 centímetros, comprendido el mango.

3.º Que puedan fabricarse las demás que tengan la punta redondeada y sin filo en ella.

4.º Que los cuchillos de monte y caza sólo podrán ser expendidos á quienes presenten licencia para su uso, el cual se autorizará únicamente en el ejercicio de la misma ó con ocasión de ella; y

5.º Que el presente arbitrio de las autoridades queda el apreciar si el portador de cuchillos, herramientas, utensilios ó instrumentos precisos en usos domésticos, industria, arte, oficio ó profesión tiene ó no necesidad de llevarlos consigo, según la ocasión, momento ó circunstancias, debiendo en general estimarse innecesario su uso é ilícito en los concurrentes á las tabernas y establecimientos públicos y lugares de reunión ó esparcimiento, sobre todo tratándose de los individuos que hubiesen sufrido condena ó corrección por faltas contra las personas ó por uso indevido de armas.

La Guardia civil
La de Motril ha detenido en Torre Cardela á Juan Noguera Gallardo y á su esposa Antonia Suárez Haros por supuesto robo en su domicilio.
—La de Salobreña ha capturado á Juan Jiménez Jerónimo y José González González como autores de un

hurto de uvas en una finca de D. Rafael González González.

Noticias mineras

Han sido declarados francos y registrados los terrenos de las minas «Los cuatro jirugos», en Orgriva; «La Encarnación», «San Juan» y «San Francisco», en Huelva y Santillán.

Por el Gobernador civil ha sido cancelado el registro minero «San Pablo», en Ferrera.

Fájaros de cuenta. El jefe de vigilancia Sr. Martos con dos agentes de su ronda ha capturado á Miguel Ariza Alguaita (a) «Bartolo» y Joaquín Dobón Calleja (a) «Nenillo», concididos puntos que están complicados en varias fechorías.

La Alcaldía

Los rumores que han circulado relativos á haber hecho dimisión de la Alcaldía D. Mariano Fernández Sánchez-Puerta carecen de exactitud.

Según nuestras noticias, ni el Alcalde ha pensado, en tal cosa ni tiene motivos que justifiquen semejante resolución, puesto que sus relaciones con los señores Rodríguez Acosta y Marqués de Portago no pueden ser más cordiales.

Además, la conducta del Sr. Sánchez Puerta, cuya gestión administrativa es diáfana y honrada, le conservan el afecto de sus correligionarios y la estimación de sus convencidos.

Esto no quiere decir que sea imposible que el Sr. Sánchez Puerta, por razones de política, se resolviese algún día á presentar su dimisión; más para ello, es preciso que medien circunstancias que hasta ahora no se han planteado.

El secretario del Gobierno.
—En el correo de Andalucía regresó anoche de Málaga acompañado de su distinguida esposa el secretario del Gobierno civil, D. Serafín Cano Urquiza, al que aguardaban en la estación los oficiales de Secretaría señores Cebrían, Castaño y Martínez y el jefe de Vigilancia Sr. Martos.

Notas de sociedad

Hállase entre nosotros D. José Gallego y Finaña, expresidente de la Diputación provincial de Almería.

—Ayer por la línea del Sur marchó á Valencia en unión de su distinguida señora el catedrático de Física de esta Universidad D. Antonio Aparicio.

—De Madrid regresó ayer el teniente alcalde y contratista del puerto de Motril D. Rafael Montecosmos.

—Está de temporada en Granada el distinguido diputado provincial don Carlos Alba.

—Para pasar las Navidades al lado de su familia ayer llegó de Madrid el catedrático auxiliar de la Universidad Central D. Juan Hurtado y Jiménez Laserna.

—De la corte ha regresado el diputado por Huéscar D. Francisco Martín.—Orama.

Instrucción pública

Oposiciones á escuelas.—Ayer tarde practicaron los opositores á escuelas elementales el cuarto ejercicio, ó sea el de los veinte temas, invirtiendo en él dos horas.

Manana comenzará la lectura de los trabajos escritos.

La carretera de Santafé.—Ha sido comunicado al Gobernador civil que por el Ministerio de Fomento se han librado 15.000 pesetas para la reparación de la carretera de Granada á Santafé.

Lo de Jayena

Para prevenir cualquier alteración de orden público y calmar la efervescencia que reina en Jayena se ha dispuesto la concentración en dicho punto de un sargento, cuatro cabos y veintinueve guardias de los puestos inmediatos.

Además salió ayer de esta capital para Jayena el teniente coronel primer jefe, D. Alfredo Maranger, con fuerza de la benemérita de á caballo.

Deslindes. Habiendo sido anulado el expediente instruido para el deslinde de las vias pecuarias de carácter general del término de Caniles y dispuesto que se proceda de nuevo á practicarlo, el Gobernador civil ha ordenado que dé principio el 15 de Enero próximo á partir desde el sitio conocido por la «Rambla Lozana».

Vacantes

En Castril, la plaza de farmacéutico titular.
—Lo está la plaza de médico mayor de Infantería de Marina.

Los ejercicios de oposición comenzarán en Madrid el día 20 del próximo mes de Enero.

Banquete a Soriano. El joven aristócrata D. Luis Bessieres y Ossorio-Cabache, obsequiará esta noche a las ocho en el hotel Victoria con un banquete de cien cubiertos al diputado don Valencia D. Rodrigo Soriano.

Círculo Católico. Esta noche a las ocho, se verificará en el Círculo Católico de Obreros una velada, cuyo programa es el siguiente:

- 1.º Sinfonía.
2.º Estreno de la comedia en dos actos titulada, 'González'.
3.º La zarzuela en un acto y tres cuadros, 'El Barquillero'.

Subastas

El día 21 de Enero se celebrará en la Alcaldía de Alfacar la subasta del aprovechamiento de leñas del monte 'Ahecha de la Alfacaruela' de los propios de aquel término durante los años forestales de 1907 a 1908 bajo tipo de 258'75 pesetas.

Pago de mensualidad. El día 18 quedará abierto el pago de la mensualidad corriente a las clases pasivas y el 23 a las activas, que cobran sus haberes en esta provincia.

Dicho pago se verificará en la siguiente forma:
Día 18.—Montepío civil, jubilados y remunerarios.
Día 19.—Montepío militar.
Día 20.—Retirados de Guerra y Marina que cobran por sí.

Día 21.—Las mismas clases que cobran por habilitado.
Día 24.—Crucos pensionadas.
Días 25 y 27.—Resto de todas las nóminas.

Días 28 al 30.—Retenciones.
Las horas de pago serán de diez a doce de la mañana.

Excitación en Gábia.

Nos comunican de Gábia Grande que reina profundo malestar entre la mayoría del vecindario por haber renunciado el cargo de sacristán don Manuel Rodríguez García a consecuencia de ciertas diferencias surgidas con el párroco.

El Sr. Rodríguez es hijo de aquel pueblo, donde cuenta con grandes simpatías, razón por la que ha sido recibida con disgusto su determinación. Los vecinos se apresuraron a recoger firmas para demostrarle su afecto y pedir que vuelva nuevamente a desempeñar la sacristía.

El Fiscal de S. M. Hoy marchará a Madrid el Fiscal de S. M. de esta Audiencia D. Ramón de las Cajas y Larraz, a quien ha llamado telegráficamente el ministro de Gracia y Justicia.

Personal

Ha sido nombrado guarda jurado de la casería de Nuestra Señora de Lourdes y Monteros, pago de Almajayar bajo, Miguel Villegas Mingorance.
—De Montillana, Rogelio Rivera Mudarra.

Hallazgo. En el café del Pasaje se encuentra a disposición del interesado un recibo de dos mil pesetas entregadas por D. José Jiménez Rueda en una casa comercial, cuyo documento fué encontrado en la calle de Reyes Católicos.

Los millones defraudados

Parece que el complicado asunto de los millones defraudados al hacerse la liquidación de intereses de la fundación del Colegio de San Bartolomé y Santiago, vuelve otra vez a salir a relucir y que se están adquiriendo datos y antecedentes para removerlo de nuevo.

Asegurábase que el Comisario regio de dicho Colegio D. Pablo Peña Entrala, interesado en que se llegue al esclarecimiento de este negocio, ha sido llamado con urgencia a Madrid por el ministro de Instrucción pública.

Tampoco se dice que es ageno a este asunto el precipitado viaje a Madrid del fiscal de S. M. de esta Audiencia que fué llamado ayer telegráficamente por el ministro de Gracia y Justicia.

Anoche hacíanse comentarios distintos sobre el rumbo que ha de tomar este asunto.

Conviene saber que Enrique Sánchez ha bajado en sus chocolates números 6, 7 y 8 medio real en libra y que su elaboración sigue siendo tan selecta como siempre.

Comercio granadino

Favorecido por el público siempre, el establecimiento 'San Ignacio', de cristales y loza fina, está siendo actualmente admirado por las preciosas y artísticas novedades que exhibe.

Cuanto transitan por la calle de Mesones donde está situado, no pueden menos de pararse a contemplar las lujosas y bellísimas instalaciones que dan a conocer las últimas perfecciones de la industria artística de las principales capitales del mundo.

Cuanto objetos de cristal liso y labrado, de china y loza fina, de cristal de Bohemia y de porcelana de Sevres, se presenten en los mejores comercios de este género en París ó Viena, los encuentra el público inteligente y se dedica en el establecimiento 'San Ignacio'.

El dueño D. José Rodríguez Villuendas, no ha escatimado ninguna clase de esfuerzos ni gastos para montar su casa a la altura de las más renombradas de Europa, con lo que a más de servir al público, que no nece-

sita como otras veces adquirir en Madrid ó el extranjero, ninguna clase de objetos de los artículos a que nos referimos, por muy raros, caprichosos, lujosos y artísticos que sean.

La belleza y la novedad, nos ponen fuera del alcance de las fortunas modestas; pues los precios, aun de los efectos más ricos, son los mismos a que se pueden adquirir en las capitales productoras; y al hacerlo así el Sr. Villuendas, ha realizado uno de los más notables éxitos comerciales.

En efectos de necesidad y comodidad hay un surtido variadísimo y enorme, que permite satisfacer todos los gustos y deseos del comprador, con una tan extraordinaria economía, que vence y destruye las más exageradas competencias.

Granada cuenta pues, con un establecimiento que le da esplendor, enalteciendo su comercio, y donde sus habitantes pueden adquirir lo rico y lo modesto, lo lujoso y lo sencillo en las más ventajosas condiciones.

Importante

CEPAS AMERICANAS. Antes de comprar ingertos ó barbados pidan mi catálogo, por el cual verán que los precios son mucho más baratos que los de las demás casas anunciadoras.

PEDRO HERBERA

PULIANAS.—Granada.

Tersura en la cara y mejillas sin humedamiento conservarse hasta la vejez más avanzada usando diariamente Licor del Polo el más barato é higiénico dentífico vegetal sin salol ni timol.

Las tan celebradas aguas de las fuentes frías (12º) de 'Saint-Louis' valle de Vichy no tienen rival para curar las enfermedades del Estómago, Hígado, Intestinos, Diabetes, etc. Basta tomarlas para que ellas solas se recomienden.

Caposana: excelente jabón de tocador, usado por las personas de gusto, y recomendado por los médicos y farmacéuticos. Lanman & Kemp, New York, propietarios y únicos fabricantes.

Después de cualquiera de los deportes modernos en que el sudor puede producir graves trastornos, recomiéndese por distinguidos médicos una fuerte fricción de Agua Colonia Orive. 3 rs frasco.

Se desea un representante para las Aguas de Vichy; dirigiéndose a D. A. Freixa en Gelida (provincia de Barcelona).

Si buscáis el purgante más cómodo, agradable al paladar, eficaz, rápido y seguro al par que económico, pedid en las principales farmacias y droguerías las aguas, y sales comprimidas de La Perla del Castilla.

Se desea un representante para las Aguas de Vichy; dirigiéndose a D. A. Freixa en Gelida (provincia de Barcelona).

Si buscáis el purgante más cómodo, agradable al paladar, eficaz, rápido y seguro al par que económico, pedid en las principales farmacias y droguerías las aguas, y sales comprimidas de La Perla del Castilla.

Viajeros

Ha marchado a Sevilla a pasar las Navidades el distinguido joven don Ramón Rodríguez de la Borbolla, hijo del exministro liberal D. Pedro.

Mañana regresa a Torvizcón el diputado provincial D. Agustín Jiménez García.

Ha regresado de Sorvilán don Luis García de la Torre y de Bentaquite D.ª Rosario Fernández, viuda de Pérez Andrés.

Ayer salieron para Motril don Fernando Vinuesa, D. Juan Castro, D. Francisco Peramos, D. Francisco Pérez Santiago, D. Antonio Romero y D. Angel Belaza.

Para Orgiva D. José Puerta y familia, D. Emilio López, D. Mariano Entralla, D.ª Encarnación Muñoz é hija, D. Carlos Martín, D. Miguel López, D. Juan Valenzuela, D.ª Josefa Salguero y D. Antonio Martín.

Para Lanjarón D. José Díaz Martín.

Para Talará D. Manuel Márquez.

De Motril han venido D. Julián González, D. José Martínez, D. Salvador Conrado, D. Lorenzo Gómez y D. Clemente Liñán.

De Orgiva D. Fernando Martínez y D.ª Dolores López.

Ha marchado para Ferreiroira la simpática y aventajada alumna del magisterio Srta. Josefa Salguero Jiménez.

Han llegado a esta capital, hospedándose en el hotel Victoria: don Rafael Filhías, Mr. Ricard Giraldí y señora, Mr. Gustave Lapuyé y don A. Gómez.

Casos y cosas

Mordido por un perro.—Al arresto. Ayer fué mordido por un perro Nicolás Romero Barriente, hiriéndole el can la pierna derecha.

La guardia municipal condujo ayer al arresto por encontrarlo armando escándalo, a Francisco Vera Cruz.

Fué puesto a disposición del Gobernador civil.

Historia de Granada

Con el número de hoy domingo recibirá nuestros suscritores el pliego 36 del tomo III de la 'Historia de Granada' (comprendiendo las provincias de Granada, Almería, Málaga y Jaén), por D. Miguel de Lafuente y Alcántara; importantísima obra que como regalo venimos repartiendo a nuestros abonados.

Crónica obrera

Accidente del trabajo. Se ha dado conocimiento al Gobernador civil del sufrido por el obrero Antonio Luque Jaime, trabajando el día 13 en la vía férrea de Pinos Puente.

Necrología

Ha fallecido en Trevélez la preciosa niña Hiscia Zubeldia Gutiérrez, que constituía el encanto de sus padres, tanto más, cuanto que recientemente la desdicha les había privado de los demás hijos.

Reciban D. Miguel Zubeldia y su señora, la profesora de instrucción pública de Trevélez, nuestro sentido pésame por esta nueva é irreparable desgracia.

Ayer fallecieron en esta capital: María Mercedes Cuesta Gallardo, (párvulo).

Dolores Bueno Pérez, id. Carmen Aguilera Domínguez, id. Julián Fernández Amigo, id.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para mañana. Sala de lo Criminal.—Sección primera.—Juizado del Salvador.—Juicio de incidente, sobre impugnación de la competencia del tribunal que ha de conocer de la causa seguida contra D. José Carrera Palma, sobre defraudación.—Abogados, Sres. Rodríguez Aguilera y Luna Pérez; procuradores, Sres. Donnet y Soler; secretario, Sr. Valverde.

Juizado del Salvador.—Juicio oral contra Bernardo Aguilera Heredia, sobre disparo y lesiones.—Abogado, Sr. Castilla; procurador, Sr. Olóriz; secretario, Sr. Valverde.

Juizado de Huéscar.—Juicio oral contra Eugenio Torreblanca y nueve más, sobre disparo.—Abogado, Sr. Fernández de Córdoba; procurador, Sr. Castilla; secretario, Sr. Pardo.

Sección segunda.—Juizado de Orgiva.—Juicio oral contra Juan de Dios Martín Jiménez, sobre robo.—Abogado, Sr. Alonso; procurador, Sr. Castilla; secretario, Sr. Alonso.

Juizado de Loja.—Juicio oral contra Salvador Moreno Vega, sobre disparo y lesiones.—Abogado, Sr. Collantes; procurador, Sr. Sánchez de Molina; secretario, Sr. Alonso.

Juizado de Orgiva.—Juicio oral contra Emilio Romero Puerta, sobre estafa.—Abogado, Sr. López Ruiz; procurador, Sr. Romero; secretario, Sr. Alonso.

Sala de lo Civil.—Juizado de Ugijar.—Juicio de tercia.—D.ª Dolores Almedros y Aquino con el Ayuntamiento de Cádiz y D.ª María Almedros Aquino, sobre incidente.—Procuradores, señores Luque y Donnet; secretario, señor Pardo.

Licencias. Se han concedido: De quince días al juez de primera instancia de Purchena D. Pedro Muñoz y Sánchez.

De treinta días, al de Orce, D. José Avila y Aparicio.

Sentencia. La Sección segunda ha dictado una condenando a Francisco González López a 125 pesetas, indemnización y costas, en causa que le ha seguido el juzgado del Sagrario, por lesiones graves.

Sentencia para los cazadores. La Sala segunda ha dictado una sentencia importante para los cazadores. Unos individuos entraron a cazar en un monte que se consideraba vedado de caza, y fueron denunciados, siendo condenados por el juez municipal a cinco pesetas de multa cada uno.

Interpuesta apelación contra esa sentencia, el juez de primera instancia la revocó, absolviendo a los cazadores.

El fiscal no se mostró conforme con el fallo é interpuso recurso de casación, el cual fué combatido de modo notable en el Tribunal Supremo por el joven y brillante abogado Sr. Basilio Edo, quien sostuvo que los terrenos donde se caza no entraron a cazar no estaban sujetos a explotación alguna, y además no se había dado cuenta a la autoridad de que fuese vedado de caza.

Con la teoría sustentada por el señor Edo se ha mostrado de completo acuerdo el Tribunal Supremo, quien ha dicho: 'Considerando que en el presente caso los denunciados fueron sorprendidos en unos terrenos que la Sociedad propietaria de los mismos dedicaba a la caza, pero sin haber obtenido aun la declaración gubernativa de vedado; y como consta que no estaban cercados ni cerrados, ostentando tan sólo unas tabillas, no cabe duda, conforme a la doctrina expuesta en el fundamento anterior, que los denunciados hicieron uso de un derecho que la ley les concede, y por tanto, que al interceder así el juez sentenciador no ha incurrido en el error que se alega en el recurso;'

Fallamos que debemos declarar y declaramos no haber lugar al recurso interpuesto por el ministerio fiscal.'

Crónica de Espectáculos

La Compañía Borrás. 'La loca de la casa', la admirable comedia de Galdós, oro de ley que cuantos más años pasan más bellas descubre, fué la obra elegida por Borrás para el debut de él y de su compañía.

No sé si el ilustre Galdós conoce la admirable creación que del 'José María Cruz', uno de los personajes más difíciles que se han llevado a la escena moderna, a la que persigue la posible realidad en el teatro, ha hecho Borrás; si no lo conoce, cuando alguna vez vea ese Pepe notabilísimo considerado hasta en sus mínimos rasgos, sentirá una emoción parecida a la que experimenté cuando en el estreno de esa comedia, allá en Madrid, un inolvidable actor granadino, Miguel Cepillo, le descubrió un Pepe que el autor mismo, no había considerado como el principal personaje de su comedia.

No es posible decir en qué momento culminante de ella raya Borrás a mayor altura. El estudio del personaje es tan completo, tan natural y lógico, que es sencillamente maravilloso.

Y perdona la hermosa actriz Anita Ferrí, a quien nuestro público conoce y estima, que no haya comenzado con su nombre estas notas.

Desde que estubo en Granada con Thuillier, hace pocos años, y se hizo aplaudir como notable actriz, admiraron como mujer bella y distinguida, progresó mucho en su carrera. Me encantó mucho su naturalidad, su exquisita delicadeza en el decir, la impresión intensa y justa con que caracterizó la firme y sencilla fe religiosa que inspira las acciones de la valerosa joven que se sacrifica para salvar a su padre.

Ese papel, en que Galdós acumuló rasgos de su claro ingenio, tiene en Anita Ferrí una feliz intérprete.

No conocía a la bella señorita Asquerino que me parece una excelente dama joven. Ya hablaré de ella y de todos los demás artistas, unos nuevos en Granada, otros que hace tiempo no han estado en nuestros teatros, excepto Martí el discretísimo actor y algún otro.

Manuel Espejo a quien tanto estima nuestro público, es siempre el mismo veterano incansable; el mismo actor cómico de gracia fina y respetuoso; de delicado gusto artístico.

El público aplaudió con entusiasmo a la Ferrí y a Borrás haciéndose salir muchas veces a escena, así como a los demás artistas.

La temporada promete ser muy agradable.—V.

En Cervantes

Hoy domingo se pondrá en escena por la tarde la comedia en cuatro actos 'La loca de la casa' y el juguete en un acto 'La ocasión la pintan calva' y por la noche la comedia en tres actos 'La moza de cántaro' y el juguete 'El hijo de mi amigo'.

Los señores abonados podrán ocupar sus localidades en la función de tarde con solo pagar la entrada, debiendo avisar antes de las dos de la tarde en Contaduría, desde cuya hora la empresa podrá disponer de aquellas que no hayan sido reclamadas.

Isabel la Católica

Anoche llegó a Granada la excelente compañía cómica-lírica que dirige Emilio Mesajo, el celebrado actor que debutará esta noche con la zarzuela 'Carceleras', 'El monaguillo', 'El estudiante' y 'La gatita blanca'.

Estrenos

Se ha estrenado con gran éxito en el teatro Lara de Madrid la comedia en dos actos de Jacinto Benavente 'Los intereses creados'.

En los teatros Español y Princesa, de Madrid, se han estrenado con éxito las comedias 'Lorena' y 'Mora de la sierra', originales, respectivamente, de Joaquín Dicenta y Federico Oliver.

Libros

La poesía en el mundo.—Con este título acaba de publicar un tomo de poesía que es una verdadera joya literaria el ilustre redactor de 'La Ilustración Española y Americana' nuestro paisano M. R. Blanco Belmonte.

La labor de Blanco Belmonte es moritiforme y digna de los mayores elogios, no solo por lo admirable de la forma sino por lo que representa.

Con galanura y brillantez se ponen en hermosos versos castellanos composiciones de Guerra Jaqueiro, Víctor Hugo, Oscar Wilde, Tolstói, Zola, San Francisco de Asís, León XIII, la Reina Elena, Alfonso Karr, Dauder, Guyon, Armand Silvestre, Richer, Méndez, Lamartine y otros eminentes escritores extranjeros.

'La poesía en el mundo' es un libro digno de figurar en la biblioteca de todo el que sienta afición por la literatura y quiera regocijarse su espíritu con las exquisiteces del talento de grandes pensadores vistos al través de un alma de artista.

'Blanco Belmonte' es ya maestro en esta difícil arte de dar forma alada y poética a los pensamientos profundos; lo había demostrado gallardamente en todas las revistas de España y de América que se honran con su valiosísima colaboración; lo ha confirmado en aquel libro bello y polifónico de que os hablaba antes: 'La vida humilde... Pero; al este divino arte resalta con frecuencia insuperable al tratar de revestir la idea propia y directamente sentida, no será fácilmente más difícil cuando se trata de grandes poetas, aumentando la obra de arte, de arte grande y cosmopolita. En la portada reza que 'La poesía en el mundo' está formada por pensamientos poéticos traducidos en verso castellano. Seguro estoy de que el autor, que como grande es modesto y humilde de corazón, dirá que su labor se ha reducido a engarzar perlas que extrajeron del mar de la poesía los mayores brujos del pensamiento y del sentimiento; pero yo y los que conmigo conocemos las dificultades insuperables en la mayoría de los casos—con que suele tropezar el poeta, sa-

Lectura del Correo.

Dos asesinatos

Soria 12.—En la venta de la Laguna, situada en la carretera de Soria a la villa de Agreda, la Guardia civil del puesto de Matabocheros ha encontrado muertas a dos mujeres, que tienen la cabeza completamente destrozada por varios golpes de hacha.

Una de las víctimas se llamaba

Grandes rebajas de precios y descuentos en LA VILLE DE PARIS

Reyes Católicos, 39, y Zacaño, 24, 26 y 28

El dueño de este acreditado comercio A La Ville de Paris participa a su numerosa clientela y al público en general, que siendo definitiva la despedida del local para fin de año, ha hecho nuevas é importantes rebajas de precios en todos los géneros, sin que por ello desaparezca la bonificación del diez por ciento de rebaja en el importe de cada compra hecha al contado.

Las grandes rebajas de precios que han sufrido todos los artículos, y además el diez por ciento de descuento, convencerá al público de que este establecimiento realiza forzosamente, y el que lo visite verá los beneficios que le reporta hacerle sus compras, puesto que todos los géneros se venden a la mitad de su precio, de los que merecen citarse una importante partida de cobertores que tan necesarios son en estos días, capas con vueltas de novedad para caballero, pelizos y cortes de trajes, abrigos y pardessus, clases riquísimas y de fantasía, con grandes rebajas de precios.

En paños y lanas para vestido y confecciones última novedad, hay un gran surtido, que se vende a precios desconocidos hasta hoy.

La Vitícola Andaluza

CEPAS AMERICANAS

Porta-ingeritos Precio del millar

Table with columns: VARIEDADES, ESTACOS (de 50/60 cms para vivero, de 45/50 cms), Barbados (Longitud mínima 75 centos). Rows include: Rupestris Lot 6 fenómeno, Aramón X Rupestris Ganán n.º 1, Mourvedre X Rupestris n.º 1202, Riparia X Rupestris 101-14, etc.

Ingertos desde 10 céntimos en adelante. Rapa a 1'25 pesetas kilo. Por partidas precios reducidos.

Atiende importante.—Los barbados que cultivo proceden todos de estacas de 85 a 60 centímetros de largo y son mandados con todos los brotes del año, no cortándolos nunca como hacen algunas casas, difamando así defectos que tienen los mismos.

Los de segunda clase, son puestos en vivero para el año próximo, pues consideran hacer poco favor a los viticultores venderles plantas defectuosas, aunque sean a precios bajos. Vendo mi producción; no compro para revender.—Apartado de Correos, n.º 123.

Boletín del día

Sección Religiosa

Santo del día.—San Eusebio, obispo y San Saturnino, mártir. Jubileo de las 40 horas.—En la iglesia de la Concepción, se manifestará a las ocho de la mañana y se oculta a las cinco de la tarde (Mañana en la Concepción).

Jubileo perpetuo.—En la Capilla Real y en Ntra. Sra. de las Angustias. Rosario.—En la Catedral, San Matías, San José y San Andrés, por la mañana; en la capilla de la plaza de los Lobos y de más iglesias a la oración.

Misa cantada.—En la Catedral a las nueve y predicó D. Cayetano Navarro Segura. En la Capilla Real a las nueve y media.

Misas de hora fija.—En la Catedral a las ocho y media y a las nueve.—En la Capilla Real, San Andrés, San Ildefonso y San José, a las ocho y media.—En San Antonio, Hospitalicos, Sagrado Corazón de Jesús y en San Juan de Dios de seis a once.—En las Angustias y la Magdalena de siete a diez.

Misas de aguinaldo.—En Santa Escolástica a las siete.

Misa de doce.—En Ntra. Sra. de las Angustias, San Justo, la Magdalena, y en la Concepción.

En esta iglesia a las doce hay función con asistencia del Colegio de Abogados de esta capital y predicará el R. P. Ildefonso de Cuenca.

Misa de una.—En el Sagrario, las Angustias y Santa Ana.

Novenas.—En San Antonio a las ocho de la mañana se hace la novena de la Purísima en la forma de costumbre.

En la Inmaculada Concepción se hace la novena a las cuatro predicando un Padre Recretorista.

La misma novena a las seis en San Justo, en Ntra. Sra. de los Angeles a las cinco, y en el Religio a la once y predicó el Padre Camilo de Idi, Vicario de los Capuchinos.

En Santa Escolástica al toque de oraciones se hace la novena de Ntra. Sra. de la Esperanza.

Oraciones.—Hoy al toque de oraciones darán principio en Santa Escolástica las jornadas de la Santísima Virgen y el Patriarca San José.

Visita de la Corte de María.—Ntra. Señora de la Anunciación, en San Juan de Dios.

En Santiago.

Mañana a las siete y media en las Comendadoras de Santiago durante la Misa se celebrará el ejercicio de Jornadas, el cual terminará el día 24.

Alejandra Hernández; la otra, hija de ésta, era muchacha joven y bastante agraciada, que se llamaba Agustina García.

Se ha registrado la venta, y todas las puertas del interior han sido violentadas.

Los papeles y libros que había en un armario han aparecido en gran desorden.

El administrador de la venta, que se encontraba en Agreda, ha declarado que lo que los criminales han robado asciende a 3.0 pesetas.

Hasta la fecha se ignora quiénes puedan ser los autores de este horrendo crimen.

Grandes rebajas de precios y descuentos en LA VILLE DE PARIS

Reyes Católicos, 39, y Zacaño, 24, 26 y 28

El dueño de este acreditado comercio A La Ville de Paris participa a su numerosa clientela y al público en general, que siendo definitiva la despedida del local para fin de año, ha hecho nuevas é importantes rebajas de precios en todos los géneros, sin que por ello desaparezca la bonificación del diez por ciento de rebaja en el importe de cada compra hecha al contado.

Las grandes rebajas de precios que han sufrido todos los artículos, y además el diez por ciento de descuento, convencerá al público de que este establecimiento realiza forzosamente, y el que lo visite verá los beneficios que le reporta hacerle sus compras, puesto que todos los géneros se venden a la mitad de su precio, de los que merecen citarse una importante partida de cobertores que tan necesarios son en estos días, capas con vueltas de novedad para caballero, pelizos y cortes de trajes, abrigos y pardessus, clases riquísimas y de fantasía, con grandes rebajas de precios.

En paños y lanas para vestido y confecciones última novedad, hay un gran surtido, que se vende a precios desconocidos hasta hoy.

La Vitícola Andaluza

CEPAS AMERICANAS

Porta-ingeritos Precio del millar

Table with columns: VARIEDADES, ESTACOS (de 50/60 cms para vivero, de 45/50 cms), Barbados (Longitud mínima 75 centos). Rows include: Rupestris Lot 6 fenómeno, Aramón X Rupestris Ganán n.º 1, Mourvedre X Rupestris n.º 1202, Riparia X Rupestris 101-14, etc.

Ingertos desde 10 céntimos en adelante. Rapa a 1'25 pesetas kilo. Por partidas precios reducidos.

Atiende importante.—Los barbados que cultivo proceden todos de estacas de 85 a 60 centímetros de largo y son mandados con todos los brotes del año, no cortándolos nunca como hacen algunas casas, difamando así defectos que tienen los mismos.

Los de segunda clase, son puestos en vivero para el año próximo, pues consideran hacer poco favor a los viticultores venderles plantas defectuosas, aunque sean a precios bajos. Vendo mi producción; no compro para revender.—Apartado de Correos, n.º 123.

Boletín del día

Sección Religiosa

Santo del día.—San Eusebio, obispo y San Saturnino, mártir. Jubileo de las 40 horas.—En la iglesia de la Concepción, se manifestará a las ocho de la mañana y se oculta a las cinco de la tarde (Mañana en la Concepción).

Jubileo perpetuo.—En la Capilla Real y en Ntra. Sra. de las Angustias. Rosario.—En la Catedral, San Matías, San José y San Andrés, por la mañana; en la capilla de la plaza de los Lobos y de más iglesias a la oración.

Misa cantada.—En la Catedral a las nueve y predicó D. Cayetano Navarro Segura. En la Capilla Real a las nueve y media.

Misas de hora fija.—En la Catedral a las ocho y media y a las nueve.—En la Capilla Real, San Andrés, San Ildefonso y San José, a las ocho y media.—En San Antonio, Hospitalicos, Sagrado Corazón de Jesús y en San Juan de Dios de seis a once.—En las Angustias y la Magdalena de siete a diez.

Misas de aguinaldo.—En Santa Escolástica a las siete.

Misa de doce.—En Ntra. Sra. de las Angustias, San Justo, la Magdalena, y en la Concepción.

En esta iglesia a las doce hay función con asistencia del Colegio de Abogados de esta capital y predicará el R. P. Ildefonso de Cuenca.

Felicita al Gobierno, por haber emprendido la magna obra de construir la armada; obra para la que ofrece su apoyo.

Se ocupa de la proyectada organización de los servicios, y tras calificarla de desorganizada, afirma, que el día en que se realice, se enterrará a la Marina.

Combate la amortización del personal, y con tal motivo hace un entusiasta elogio de los marinos, diciendo de ellos, que se sacrificaron siempre, hasta el heroísmo.

Entiende, que antes que las amortizaciones en el personal de la Armada, deben hacerse en el de otros organismos, porque aquel ha sufrido ya una amortización del cincuenta por ciento.

Se ocupa de los sacrificios que impone la defensa nacional y expone, que para llenar cumplidamente este objeto es preciso invertir grandes sumas.

Defiende la actual organización de los arsenales y rechaza con energía las dudas que sobre el personal de ellos, ha formulado alguien.

Devuélvase a los marinos exclama, la confianza de la Nación, porque los marinos, que conservan el lema de Méndez Núñez, de honra, antes que barcos, son merecedores de ella.

Al llegar a este punto, como hubiesen transcurrido las horas reglamentarias, se suspende el debate y se levanta la sesión, quedando en el uso de la palabra para la del lunes, el señor Concas.

CONGRESO

Después de aprobada el acta, el señor Roselló denuncia el hecho de que los individuos del resguardo de la Tabacalera han matado en Baleares a dos contrabandistas.

El ministro de la Gobernación promete enterarse de lo que haya en el asunto y proceder con energía.

El señor Ventosa formula una petición, referente al cumplimiento del descanso dominical en las fábricas de papel.

El señor Llorens denuncia tales fraudulentas que se han hecho en los montes de las Provincias Vascongadas.

El señor Beltrán y Musitu, anuncia una interpeleación sobre el procedimiento que se sigue para proveer las concejales pendientes de elección parcial.

El señor Nougues se dirige al ministro de Gracia y Justicia, a quien dice que sin duda lo juzga tonto, cuando con motivo de una pregunta que hizo, ha enviado un oficio a la Cámara, asegurando que se han firmado todos los decretos de personal, que estaban pendientes.

Es cierto, que ha sucedido esto, pero ha sido después del regreso del Rey.

El ministro de Gracia y Justicia contesta destempladamente al señor Nougues quien anuncia una interpeleación sobre el asunto.

Las palabras del señor Nougues dieron motivo a interrupciones de la mayoría y a llamadas al orden, de la presidencia.

El señor Rosales formula censuras contra el Director general de Comunicaciones, y anuncia una interpeleación.

El señor La Cierva la acepta, y hace al mismo tiempo una calurosa defensa del señor Espinosa de los Monteros.

El señor Beltrán y Musitu pide que se extiendan a las Cámaras agrícolas, los beneficios concedidos a los Sindicatos, y solicita, que se amplie el indulto a los prófugos.

Formulados los ruegos anteriores, se entra en el orden del día, continuando la discusión del presupuesto de Fomento.

El señor Nougues defiende un voto particular al artículo 14, que trata de la subvención a la sociedad Hispano-Africana.

El diputado solidario sostiene el criterio, de que se adjudique la subvención, mediante concurso, a la sociedad que ofrezca más garantías.

El ministro de Fomento, se opone al voto del señor Nougues, que es desechado en votación ordinaria, por 112 contra 45.

Se acepta una enmienda del señor Garriga, y se concede la palabra al señor Burrell, para que defienda otra análoga al voto particular del señor Nougues.

El antes dicho diputado refuta la enmienda, después de anunciar, que sobre el punto que se discute presentarán los liberales una proposición de ley.

El señor Villanueva combate la parte de subvención que se destina a obras ya concedidas y solicita que se subasten las obras transcendentales, pero no comprometidas aún.

El señor Pedregal, se adhiere al dicho por el señor Villanueva.

El señor Gasset consume el tercer turno en contra del artículo 14.

El exministro de Fomento, señala las contradicciones en que han incurrido los señores Maurra, Allendesalazar y González Besada, cuando han hablado de la Sociedad Hispano-africana.

Termina preguntando si se subvencionará a otras sociedades.

El ministro de Fomento pide al señor Gasset que exponga las contradicciones de que ha hablado.

En cuanto a las subvenciones asegura que se concederán a otras sociedades.

El señor Nougues combate la subvención a la Tratatlantica y solicita premios para los agricultores que se distinguen en el cultivo del algodón.

jo, se reanuda la sesión, comenzando a discutirse el presupuesto de Hacienda.

El señor Garriga consume el primer turno en contra de la totalidad, dirigiendo su discurso a defender la supresión de los consumos.

El señor Riu empieza a consumir el segundo turno, pero transcurridas las horas reglamentarias, se levanta la sesión.

La política

La discusión de presupuestos. El presidente del Congreso y los jefes de las minorías han celebrado la reunión de que ayer anticipé noticia, para convenir el modo de adelantar la discusión de los presupuestos.

La fórmula acordada ha sido, la de que haya sesiones por la mañana los martes, jueves y sábados, dedicadas exclusivamente a ruegos y preguntas.

Las sesiones de la tarde se invertirán durante toda la semana, en el debate de los presupuestos.

Es objeto de animados comentarios entre los políticos, el hecho, de que el ministro de Hacienda no concurre a ninguna de las dos Cámaras, durante la discusión de los presupuestos; ausencia que ha dado motivo a la admisión de numerosas enmiendas.

En virtud de ellas, quedan desvelados los presupuestos. Se atribuye la ausencia del señor Osma a su próxima salida del Ministerio.

No falta quien crea, que en el Consejo de ministros celebrado hoy, el señor Osma entregó su dimisión al jefe del Gobierno.

Este acto no se exteriorizará hasta que sea aprobado el presupuesto de Hacienda.

Entonces se planteará la crisis y sustituirá al señor Osma el actual ministro de Instrucción pública.

Al sacar el señor Maurra de este departamento ministerial al señor Rodríguez San Pedro, se propone, según los que se juzgan bien informados, no desairarlo, aceptando las enmiendas que han redactado al ministerio de Instrucción pública, los ponentes que con tal objeto designaron las minorías de la Cámara popular.

Consejo de ministros. A las diez de la mañana, se reunió el Consejo de ministros en el domicilio del jefe del Gobierno.

Cuando terminó la reunión, manifestaron los individuos del Gabinete a los periodistas, que el Consejo había tenido carácter administrativo.

Como algún periodista preguntara si se había tratado alguna cuestión política, tal como la dimisión del ministro de Hacienda, se apresuró el de la Gobernación a contestar con sentido negativo.

El marqués de Estella someti6 a la aprobación de sus compañeros de Gobierno varios expedientes para la adquisición de material, sin las formalidades de subasta.

Los periodistas preguntaron al señor Primo de Rivera, si se había ocupado del asunto de los sargentos.

El ministro de la Guerra respondió diciendo, que no se había tratado de la cuestión, porque hasta mañana no pasará el sumario a la aprobación del auditor.

Después que con el de la Guerra, hablaron los periodistas con el de Marina.

El señor Ferrándiz les dijo, que había llevado a la aprobación del Consejo un proyecto de ley, fijando las inscripciones marítimas, para el año entrante.

El ministro de Fomento dió cuenta a sus compañeros de Gabinete, de la reorganización de las juntas provinciales de obras públicas.

Por último, el ministro de Instrucción pública, habló de un plan de reparaciones en el monasterio de la Rábida.

El Consejo terminó a la una de la tarde.

La cuestión de los sargentos. Aunque los ministros lo niegan, se sabe de modo cierto que en el Consejo de que antes doy noticia, se trató de la cuestión de los sargentos.

Con este asunto se relaciona una visita que hizo antes del Consejo un ayudante del ministro de la Guerra al capitán general de Madrid, y otra al jefe del Gobierno.

Según se asegura, en el Consejo se convino en imprimir gran actividad al sumario, para depurar responsabilidades, si las hubiera, ó en caso contrario, liberar a los sargentos.

A más de este asunto, se cambiaron impresiones en el Consejo sobre la marcha de los debates parlamentarios.

Revisión de leyes. Personas unidas por estrecha amistad al Presidente del Consejo, atribuyen a éste el propósito de, una vez que hayan sido aprobados los presupuestos y el proyecto de administración local, revisar las leyes que hayan quedado anticuadas, para ponerlas en consonancia con las corrientes modernas.

En esta revisión figura, en primer término, la ley de jurisdicciones.

Comisión de presupuestos. Hoy se ha reunido la comisión general de presupuestos del Congreso, para estudiar los proyectos sobre créditos extraordinarios, leídos días anteriores por el ministro de Hacienda en la Cámara popular.

Los proyectos han sido aprobados.

Edificios públicos. El ministro de la Gobernación se propone presentar a las Cortes un proyecto de ley, para la construcción, en todas las capitales de provincias, de edificios destinados a Gobierno civil y oficinas de Correos y Telégrafos.

Administración local. La Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de administración local, se ha reunido hoy.

Han asistido los jefes de las minorías, algunos individuos de éstas, el presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia.

Después de amplia discusión, se aceptó una enmienda del señor Barrio y Mier al artículo 122 y que se refiere a los alcaldes pedaneos.

Los artículos 123, 124, 125 y 126, que hacen relación a las juntas de mancomunidad, a las atribuciones de concejales y a las relaciones armónicas de los alcaldes y tenientes de alcaldes se aprobaron sin discusión.

El artículo 127 fué bastante debatido, aprobándose algunas modificaciones y enmiendas de los señores Cambó, Azcárate y Bugallal.

El citado artículo y las modificaciones en él introducidas se refieren a la forma y época, en que habrán de celebrarse sus sesiones plenarios los Ayuntamientos.

Sin debate se aprobó hasta el artículo 130, sobre el que se promovió una larga y empeñada discusión.

Intervinieron en ella los señores Maurra, Azcárate, Alba, Cambó y Bugallal.

Aprobado el 130, se aprobó hasta el 138, y se dió la reunión por terminada.

La cuestión marroquí. El paradero de Hafid. Se tienen noticias del paradero de Muley Hafid, que no se ha conocido con exactitud días anteriores.

El hermano del Sultán se encuentra en Safi, habiendo acampanado con sus fuerzas en terrenos propiedad del Maghsen.

Trabajos de defensa. En Mazagán se activan los trabajos de defensa, en previsión de que Muley Hafid ataque la ciudad.

Recientemente han llegado 150 askaris, para reforzar la guarnición de Mazagán, y un cañón.

Robo y devastación. Se asegura, que tres kábilas cercanas a Marrakesh se han sublevado contra Muley Hafid, la persecución del cual han emprendido.

Hafid para retener a los que le son leales ha proclamado el robo y la devastación.

Contra los franceses. Participan de Sid-el-Abes, que los Benisusasen observan los movimientos de las tropas francesas, a las cuales tirotean, aprovechando para ello, los accidentes del terreno.

Los franceses han tenido algunas bajas.

Algunos kaides de los Benisusasen se han presentado en Ujda, pidiendo condiciones para someterse.

La principal que pone el general Lyantey es la de que entreguen las armas.

Los Benisusasen no la aceptan.

Derrota de los imperiales. En el combate que los imperiales tuvieron el día 10 con las fuerzas del Roghi fueron aquellos derrotados.

Las fuerzas leales dejaron sobre el campo de batalla doscientos muertos.

El Roghi acampa ahora en Mar Chica.

De Casablanca. El moro Belisani, protegido de los españoles, salió fuera de Casablanca y fué secuestrado por los kabilenos.

Los chianias deponen su actitud hostil a los franceses y se dedican a combatir contra las tropas del Sultán.

Se desmiente que el general Drude marche a París para conferenciar con el Gobierno francés.

El contrabando. El Sultán ha pedido a los Gobiernos de Francia y España que repriman el contrabando de armas.

Varias noticias. Bolsa de Madrid. 4 0/0 Perpetuo Interior 82'40

4 0/0 Pequeños 83'90

4 0/0 Fin corriente 82'55

5 0/0 Amortizable 100'45

8 0/0 Pequeños 10'50

Cédulas Hipotecarias 0'00

Cédulas del 4 por 100 100'00

En la antes citada estación les aguardaba un automóvil, en el cual marcharon a La Granja, para inspeccionar las obras que se están haciendo en aquel Real Sitio.

Al anochecer regresó el Rey de la Granja.

La familia real ha despedido al infante don Fernando, que va en representación del Rey a los funerales del de Suecia.

Cuando regrese se detendrá en Muni h, para saludar a sus padres.

Militares japoneses. Hoy han llegado a Madrid dos oficiales del ejército japonés, que vienen a España para visitar nuestras fábricas de armas y los centros militares.

Los han recibido una comisión de jefes y oficiales de la guarnición de esta corte.

Contra un soberano. En Constantinopla se ha descubierto un complot contra el soberano turco.

Estaban comprometidos en él los principales funcionarios palatinos.

Yankees y japoneses. La escuadra yankee está dispuesta a zarpar para el Extremo Oriente, según informan de Nueva York.

En esta capital han sido descubiertos unos japoneses, que disfrazados, ejercían el espionaje.

Un hundimiento. En Gante ha ocurrido un hundimiento en una fábrica, habiendo muerto seis obreros.

El número de heridos es considerable.

Un duelo. Los aristócratas señores Herrera y Luque se han batido.

El primero recibió una herida leve en un brazo.

ALMODOBAR. Crónica de los pueblos. De La Mamola. Se ha celebrado con gran solemnidad la novena a la Purísima, en la que han cantado bonitas coplas las señoritas Guadalupe Villalobos, Celedonia y Matilde Alonso, Amalia Fernández, María Jiménez y Matilde Martín.

La música ha sido original del joven maestro D. José Alonso Blasco. En la función principal predicó el párroco D. Miguel González Rodríguez. Durante estos cultos ha ostentado la imagen un precioso vestido, regalo de D. Carmen Pérez de Contreras.

11.º ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Francisco de Paula Antequera y Muñoz. Provisador de la Audiencia. Falleció el 17 de Diciembre del 96, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. E. I. P. Su desconsolada esposa e hijos ruegan a sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo a Dios Nuestro Señor. Todas las Misas que se celebren los días 17 y 18 en la iglesia de PP. Agustinos (Hospitalicos), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Los Excmos. e Ilmos. Señores Arzobispo de esta diócesis y obispos de Málaga y Guadix y Baza se dignaron conceder 80 días de indulgencias el primero y 40 los segundos a todos los fieles que practiquen algún acto de piedad ó devoción, aplicándolo en sufragio por el alma de dicho señor.

EL ANGEL. Hiscia Zubeldia Gutiérrez subió al cielo en Trevélez el día 11 del corriente a los nueve meses de edad. Sus desconsolados padres, D. Miguel Zubeldia Tamayo y D.ª Luisa Gutiérrez López, su abuela paterna D.ª Hiscia Tamayo, viuda de Zubeldia, sus tíos, D.ª Hiscia, D. Tomás, D. Mario, D.ª Trinidad y D.ª Pica, y demás familia, tienen el sentimiento de participar a sus amigos, tan sensible é irreparable pérdida. La Reformadora Granadina. El día 16 del corriente a las dos de la tarde y en las oficinas de esta Sociedad situadas en los bajos de la casa de don Juan L. Rubio Pérez (Calle de Colón 24) se verificará la subasta de solares de la calle de Colón, cuyos números, extensión, precio y condiciones podrán verse en las indicadas oficinas, todos los días laborables de doce a tres.—Granada 6 de Diciembre de 1907.—El Presidente, Francisco Jiménez Arévalo.

GRAN LICOR BENEDICTINE. Piano. Se vende un magnífico piano, en buen uso y precio arreglado. Darán razón, Ancha de la Virgen, 17. Se traspasa. Un despacho de aceite; darán razón, en la calle de San Agustín, número 6, depósito de carbones. Bodega de Nieva. Legítimo Valdepeñas a 9 pesetas arroba; aguardiente de puro vino a 3 pesetas litro, Casella y Rute; alcohol desnaturalizado para barajas ó infernillos a 1'5 pesetas el litro; viñagre blanco, naturalizado en pureza a 7 pesetas la arroba y 5 céntimos litro. Consulta especial de enfermos. de la VISTA por el Dr. Guillermo Sánchez Aguilera, jefe de Clínica Oftalmológica en París y profesor auxiliar de la Facultad de Medicina.—Horas de dos a cuatro de la tarde.—Gómez, núm. 9.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc. Venta única a Europa, Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS. La Unión y El Fenix Español. Compañía de seguros reunidos Calle de Olózaga 1, Madrid. AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL. 43 años de existencia. Seguros sobre la VIDA. Seguros contra INCENDIOS. Subdirectores en Granada: Don Luis Morales, Plaza del Carmen, 15, entrepuerto y D. Manuel Quintana, calle de San Antón, núm. 94. Cañizola Pizá. Extripa rápida, molestia, los callos y durezas; no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquidos. Precio 1 peseta. Por correo y certificados, 1'30. Plaza del Pino, 6, Farmacia. Barcelona. Depositario en Granada: J. L. Rubio y Pérez.

Sociedad General Azucarera DE ESPAÑA. Dirección regional de Andalucía. COTIZACIÓN ACTUAL DE AZÚCARES FILÉS. Ptas. los 100 kilos. P. G. «Santa Juliana» sobre vagón Granada 115'50

Comunidad de regantes de la ciudad de Santafé. Convocatoria: Por la presente se convoca a todos los partícipes de esta Comunidad a Junta general ordinaria en conformidad con el precepto del artículo 62 de las Ordenanzas para el día 18 del actual y hora de las 12 en las Salas Consistoriales de esta ciudad, y en caso de que no se reúna número para el día 29 a la misma hora en concepto de 2.ª convocatoria, para los objetos siguientes: 1.ª Para el examen de los presupuestos de ingresos y gastos para el año siguiente. 2.ª Aprobación de las cuentas anteriores censuradas por la Comisión respectiva, y 3.ª Elección de los vocales y suplentes fallecidos ó que les ha tocado cesar en sus cargos. Los interesados podrán comparecer personalmente ó por medio de representante en la forma que determinan las Ordenanzas. Santafé 1.º de Diciembre de 1907.—El Presidente, Emilio de Castro.

Chocolates higiénicos. Con fórmulas a la antigua y fabricados con Guayaquil Oro, Cacaos de primera calidad y azúcar de caña, 68 años de existencia y 24 medallas de premio. Primera casa que en Andalucía implantó en su industria el movimiento a boración a vapor. Mil pequeños diarios. Elaboración a la vista del público. Clases desde 1 peseta a 5, con leche, sin ella, a la vainilla y con leche. Por cada diez paquetes que se compren se dan once. Especial para Conventos y Colegios a 1 peseta 12 céntimos. Cafés selectos. Costados diariamente, por procedimiento especial desde 8 reales y medio a 12, libra de 480 gramos. Tés y Azúcares refinados. Crema para de avejas, a prueba y según ordena la Sagrada Congregación de Ritos, Blanqueco, Prensa hidráulica y colmenares propios en la finca, para el abastecimiento de esta fábrica, que cuenta un siglo de existencia, y se halla premiada con la única gran medalla de oro que se otorgó al ramo de cerería en la Exposición Universal. ENRIQUE SANCHEZ. Escudo del Carme, 15.—GRANADA. Consulta especial de enfermos de la nariz, garganta y oídos, de tres a cinco.—Gratis a los pobres de una a dos. F. DURBAN. Médico del Cuerpo de Sanidad Militar. Horca del Haza, 2.

SAN JERONIMO

Antes de comprar ó vender alhajas, deben verse los precios y surtidos de esta casa.

Zacatín, 33.

LA ORIENTAL

Fábrica de Chocolates movida por electricidad. Superiores por su fabricación y productos empleados a los más conocidos. Grandes rebajas en pedidos de importancia. Precios reducidos. Inmejorables todas las marcas, especialidad en las finas. Gran surtido en estuches de seis libras. Cafés, Tés y Azúcares.

Párraga II, Granada

EMULSION MADAL

Se ruega al público visite nuestros establecimientos, para examinar los bordados de todos estilos, en eses, reales, matices, punto máquina, etcétera, ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL. La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similitudes. Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales. Pídase el Catálogo ilustrado que se dá gratis.

Compañia SINGER. MÁQUINAS PARA COSER. ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA EN LA PROVINCIA DE GRANADA: GRANADA.—Plaza de Bibarrambla, 9. BAZA.—Plaza de la Constitución, 10. GUADIX.—Calle Nueva, 1. LOJA.—Calle Duque de Valencia, 24. MÓRIL.—Plaza de Ganelejas, 10.

COMPANIA COCONIAS

CASA FUNDADA EN 1854

Indispensable superioridad en CHOCOLATES CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANO TÉS, TAPIOCAS

Advertisement for Pectoral de Anacahuita. Includes text: 'No hay Tos ni Ronquera que resista á la benigna pero poderosa acción del Pectoral de Anacahuita... Aceite Puro de Hígado de Bacalao DE LANMAN & KEMP'.

Advertisement for PASTILLAS VALDA. Includes text: 'LOS BUENOS REMEDIOS siempre se imitan NINGÚN MEDICAMENTO se ha falsificado, ni imitado tanto como las PASTILLAS VALDA ANTISÉPTICAS'.

Advertisement for SOLUCION CASES. Includes text: 'DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL. Frente á varias Exposiciones. Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas.'

Advertisement for HISTOGENO Llopis. Includes text: 'Adoptado por el primer Dispensario antituberculoso de Barcelona, La Coruña, Lisboa y en el Hospital de Niños Pobres de Barcelona, para el tratamiento y curación de la Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los demás. Precio máximo en toda España'.

Advertisement for ANTONIO RUEDA CORDOBA. Includes text: 'Sola y única en Almería. Gran Fábrica de Pavimentos Hidráulicos movida á vapor. Presión 600 atmósferas. Duración de estos pavimentos: más de 40 años.'

EMULSION FORCADA

Misterios del crimen. Segunda parte. La mano de la muerta. de la actriz recibió á Leonelo y á su amigo. Iluminaban dos candelabros, colocados sobre la chimenea, en la que ardía un buen fuego; suave perfume de violeta invadía la estancia; el tic-tac del reloj era el único rumor que turbaba el silencio que reinaba.

Advertisement for Sociedad Española de construcciones metálicas. Includes text: 'Capital 12.500.000 pesetas. Talleres de vagones en Basain (Guipúzcoa) de turbinas, maquinaria y calderería en Zozoa (Bilbao) y de construcciones en general en Madrid, Gijón y Linares.'

LA ACTIVIDAD CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA

Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares, cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.—San Pedro Mártir, 33.—GRANADA.

Servicios de la Compañia Transatlántica de Barcelona. Los vapores que prestarán los servicios durante el mes de Diciembre alvo contingencias, serán los siguientes: Línea de Cuba y Méjico. El día 17 saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cornua el vapor «Alfonso XII» capitán D. J. Amézaga.

Vinda de Archanco y Hermanos Romareda, 10.—ZARAGOZA.—Castillo, 267. Construcciones de hierro y madera. Especialidad en trabajos de molinería. Fábricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpieza, trituración y cernido.

Advertisement for JARABE FENICADO de VIAL. Includes text: 'combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosjes, Resfriados, Gatarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.'

Para invernar en Málaga. Se ceden en el sitio más céntrico de la capital Puerta del Mar 24, magníficas habitaciones bien amuebladas á precios económicos, para más informes dirigirse á dichas señas á Francisco Rodríguez.

Se vende un estrado de gabinete y unas sillas para comedor. Pueden verse en Acera de Darro, 82 de doce á tres de la tarde.

Se alquila un piso con puerta independiente de construcción moderna decorado estilo modernista. Acera Darro, 82

Amo de cria con leche fresca para criar en su casa. Dirigirse al inmediato pueblo de Pinós Genil, Brigida González.

Bonita casa se alquila, módico arrendamiento, en la calle de el Cementerio de Sta. Escolástica, núm. 12.—Las llaves para verla, Rosario, 4.

Como esta ocasión ninguna. Hoy queda abierta al público una almoneda, tan solo por ocho días, y por los precios que tienen marcados lo que en ella existe, de fije el que vaya á ella ha de comprar lo que necesite.—Calle de Gracia, 33; horas, de diez á cuatro

Aviso al público. Acaban de llegar á esta España los legítimos turrones de Gijón y Alicante, del muy acreditado Francisco Cremades é hijos, con un gran surtido de todas clases de almendras, piñones anises, y avellanas; los ricos pasteles de Gloria, roscos de Valencia arroz de San Felipe de Játiva, Molino del Rey. Advertiendo al público, que muchos se aprovechan de su nombre, y para conocimiento de todos el único Cremades tiene su despacho en el sitio de costumbre calle de la Alhondiga Posada de LA NAVE, número 1, y Acera del Casino 50.

Acaba de llegar el acreditado Francisco Cremades, con un gran surtido de los legítimos turrones de Gijón y Alicante de venta nueva y cocco; pasteles de Gloria y cascabel de Valencia, también vende arroz de Játiva, molino del rey, Francisco Cremades tiene su despacho en el sitio de todos los años, Plaza del Carmen, casa Alameda de Agrela, número 10. Centro de nodrizas reconocidas y garantizadas. Agente de criadas, Pedro Esturillo, Carcel Baja, 43.

Ante él se erguía la siniestra realidad! «Era posible que aquella mano hubiera pertenecido á Evelina, la mujer que él asesinó? No, no; era una payorosa ilusión. Satanela vió el movimiento de horror y oyó el grito del conde, pero en apariencia se mantuvo impassible. —He aquí mi secreto, señor conde —dijo cruzando los brazos sobre el pecho, y alzando la frente en actitud de desafío. —Sabe usted de quién es esa mano? Es la mano de mi madre, de mi madre asesinada por... miserable, al que hace diez años busco inútilmente. El conde retrocedió aterrorizado, y se dejó caer en una butaca. Satanela, en pie, le contemplaba fríamente. —Le asusta mi revelación, ¿verdad? Pues escúcheme. Mi tío murió con usted, como murió con Leonelo; no se llama el barón Alberto de Valcour, sino Enrique de Calmón, como yo, Satanela, me llamo Irene Gilbert. El conde escuchaba con la frente humillada. —Es difícil traducir las ideas que se agolpaban en su mente! En vano intentaba dudar, inútilmente pretendía rechazar la anonadadora realidad que le amenazaba. (Simón tenía razón! Su hija, ante él, bella, implacable, justiciera, disponiase á vengar á su madre. Pero sabía Irene quién fué el asesino?